

第62回町村議会議長全国大会

荒木泰臣全国町村会長 祝辞

本日ここに、第六十二回町村議会議長全国大会が開催されるにあたり、全国の町村長を代表し、お祝いのご挨拶を申し上げます。

はじめに、町村議会議長の皆様におかれましては、常日頃から、住民福祉の向上と地域社会の振興発展のため、ご尽力いただいておりますことに対し、心から敬意を表しますとともに、全国町村会の活動に対し、ご理解とご協力を賜っていることに、厚く御礼申し上げます。

東日本大震災以降も、様々な自然災害が全国各地で発生しております。本年も各地で災害が起きました。六月には「大阪府北部地震」、「平成三十年七月豪雨」そして、九月には「北海道胆振東部地震」が発生し、私の地元での熊本地震以来の最大震度七を観測した厚真町をはじめ、安平町、むかわ町においても、土砂崩れ、家屋倒壊など被害は甚大でありました。改めて、災害でお亡くなりになられた方々へ哀悼の意を表しますとともに、被災された方々、被災された市町村に心からお見舞いを申し上げ、一日も早い復旧・復興を願っております。

さて、この臨時国会におきまして、相次ぐ自然災害の復旧・復興費用を盛り込んだ補正予算を速やかに成立させていただきました。申し上げるまでもなく、自然の恵みと脅威が背中合わせの地方自治の現場で、安全安心な地域づくりを推進することは、私たち町村行政の最も重要な使命です。災害からの復旧・復興対策、全国的な防災・減災対策の強化、そして地域防災力の一層の向上に向けて、町村議会議長の皆様とともに、必要となる対策を引き続き国に求めてまいりたいと存じます。

そして、いよいよこれから来年度の国の予算編成です。

我が国の最大の課題である人口減少・高齢化社会が進展する中で、町村が自主性・自立性を発揮し、地域活性化や地方創生を推進していくためには、何よりも財政基盤の強化が不可欠であります。安定した財源の確保、とりわけ町村の生命線ともいべき地方交付税総額をはじめとする一般財源総額の確保が重要です。来年度の地方財政対策に向けて、今後とも安定した地方財源の確保を強く求めていかなければなりません。

このためには、税制改正におきましても、町村にとって極めて重要な「車体課税に係る地方税收の確保」や「ゴルフ場利用税の堅持」を強く求めるとともに、地方法人課税の偏在是正も講じていただくよう、強力に訴えていかななくてはなりません。

また、幼児教育・保育の無償化については、私ども町村に新たな財政負担が生じることのないよう、国の責任で必要な財源を確保していただかななくてはなりません。

全国町村会といたしましては、今後とも全国町村議会議長会との連携を密にしながら、国への要望活動や町村の振興発展に向けた活動を引き続き強力に展開してまいり所存ですので、皆様方のなお一層のご支援・ご協力をお願い申し上げます。

結びに、この大会が実り多き成果を上げられますとともに、全国町村議会議長会のますますのご発展とご列席の皆様方のご健勝をお祈り申し上げ、お祝いのご挨拶とさせていただきます。

平成 30 年 11 月 21 日

全国町村会長 荒木 泰臣